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佐谷 教育部長
　限りある財源の中で、まずは普
通教室を優先して設置したことから、理科室や音楽
室などの特別教室についてはエアコンの設置が遅れ
ている状況です。今後は、各学校の特別教室へのエ
アコン設置を優先して進めていく予定です。快適な
環境で学習に取り組むことができるよう、引き続き
計画的に整備していきます。

稲川 教育長
　茨城県でも部活動の地域移行への取り組みがスタ
ートし、今後、県の指導者バンクも整備されていく
予定です。市においても桜川市地域部活動検討委員
会を立ち上げ、近隣の市町やスポーツ関係団体とも
連携しながら、桜川市にあった形で地域移行への取
り組みを進めていく予定です。
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小幡 保健福祉部長
　市では、障がいを抱えながら働くことを目指して
いる方に訓練の場を提供する「就労移行支援」や、
一般企業などで働くことが困難な方に対し、就労の
機会を提供しています。また、知識や能力向上のた
めの訓練を行う「就労継続支援Ａ型・Ｂ型」などの
サービスを利用するための支援を行っています。

大塚 市長
　市では旧岩瀬中央公民館の跡地
に３階建ての複合施設の建設を進めています。複合
施設は、図書館と公民館を融合し、様々な学びに対
応できる総合的な学習拠点となる予定です。また、
市役所の支所機能が備わり、窓口で市民サービスを
受けることができます。現在、令和６年 11月の開
館を目指して工事を進めています。

藤田 市民生活部長
　市では地区の区長さんからの要

望による、防犯灯の設置を行っています。ご質問の
山道につきましては、現地を確認したうえで地区の
区長さんに相談するなどしたいと考えています。今
後も不安に思う場所がありましたら、ご家族や先生
にお伝えいただき、区長さんなどを通して市に要望
いただくようお願いします。

島田 上下水道部長
　市の認知度の向上や観光客の
増加を目的として、今年３月に
「るるぶ特別編集桜川市」を作成しました。また、広
報紙面だけでなくインターネット媒体での情報発信
を定期的に行い、広く周知しています。加えて、新
たな取り組みとして総合アウトドアメーカー監修の
もと、筑波高原キャンプ場の再整備を進めています。

園田 総務部長
　ヘルメット着用を推進するため、高校生には学校
を通して着用をお願いし、大人の方には市ホームペ
ージを活用して着用を働きかけております。皆さん
は、高校生・大人になっても、ヘルメットの着用を
続けてください。そのことがよいお手本となり、社
会に好影響を与えてくれます。
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　障がいのある人たちが安心して
幸せに暮らせることは大切なこと
だと思います。桜川市では、障が
いのある人たちが仕事ができる環
境を整えるためにしていることは
ありますか。

 桜川市に大きな図書館があれば、
たくさんの本を読んだり、集中し
て受験勉強をしたりすることがで
きます。新図書館建設の予定につ
いて、教えてください。

　桜川市には、観光名所がたくさ
んあると思います。観光客を増や
すために、力を入れていることを
教えてください。

桃山学園
加
か と う

藤 紗
さ ら

來 議員
桃山学園
塚
つ か だ

田 花
か な

奈 議員

　友達が冬になると「帰り道が暗
くて怖い」と言いながら帰ってい
ます。山道を通るのですが、街灯
などを増やす予定はありますか。

　自転車に乗るときにヘルメット
着用が義務化されましたが、高校
生や大人の人は着けていないよう
に思います。対策などは何かあり
ますか。また、その対策で私たち
にできそうなことはありますか。岩瀬東中

穐
あ き や ま

山 永
と わ

果 議員
岩瀬東中

飯
い い じ ま

嶋 星
せ い ら

空 議員

　他の市町村では、徐々に部活動
の地域移行が進んでいる印象があ
ります。桜川市でも人材バンクの
活用や予算を確保するなどして地
域移行を進めることができるかど
うかについて教えてください。

学校では冷暖房設備が完全には整
っていません。整備してもらうま
での過程や目処があれば教えてく
ださい。
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市政に届け
� わたしたちの声

　市役所岩瀬庁舎の市議会議場
で、桜川市中学生議会が行われ
ました。
　表紙は、市議会本会議さなが
らに行われた議会の中で、真剣
な表情で市政についての質問や
提言を行った生徒たちを撮影した
ものです。

市政に届け　わたしたちの声

✿ 桜川市の人口と世帯
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　あいさつをしても返事がなかっ
たり、ポイ捨てをする人がいます。
私たち中学生はルールを守ってい
るのに、守らない大人がいます。
そういった問題はどうやって解決
していくのか教えてください。

　自由に遊べたり、学べたりする
施設を作ってほしいです。そこで、
芝生の公園や小さなビオトープを
作るなど、市民が散歩できるよう
な公園を新たに整備してもらうこ
とはできませんか。

　桜川市が作成した「るるぶ」を
見たときに、桜川市には私たちの
知らないたくさんの魅力があるこ
とに気が付きました。SNS をも
っと活用して、桜川市の魅力を発
信するのはどうですか。

　近隣の市町村には偉人の記念館
や美術館があるのですが、桜川市
にはありません。桜川市の伝統や
文化に触れる機会を増やすことは
できないか教えてください。

　令和３年４月、私たちの学区に
「加波山市場」という地元の農産
物や特産物が取り扱われる施設が
できました。この先の規模拡大や、
集客につながるような取り組みの
見通しについて教えてください。

　現在、土浦市はサイクリング環
境を活用しながら、自転車のまち
づくりを進めています。桜川市を
通るりんりんロードを中心に、桜
川市もまちづくりの起点にできな
いでしょうか。

　私たちが住む地域では空家をよ
く目にします。倒壊の危険を考え、
取り壊している地域もあるようで
すが、市ではどのような対策をし
ているのか教えてください。

　近年、桜川市では人口が減少し
続けているというデータを目にし
ました。改善のためにさらなる子
育て支援の拡充を提案します。ま
た「桜川市就職お祝い金」をお渡
しするのはどうでしょうか。

稲川 教育長
　企画展示や公民館講座などを通
じて伝統文化を紹介するとともに、桜川市伝統民俗
芸能連絡協議会を支援して「伝統民俗芸能のつどい」
を開催していますが、さらに積極的な支援を行いた
いと思います。また、学校教育においては総合的な
学習の時間を活用し、伝統文化に触れていただくき
っかけづくりを進めます。

田口 会計管理者
　市では皆さんの学校に伺い「あいさつ運動」を行
っていますが、あいさつの大切さを大人の方にも再
認識していただきたく啓発活動を実施しています。
また、ゴミのポイ捨てに対しては「桜川市を美しく
する環境条例」を制定し、そのなかでごみ捨ての禁
止などを定めています。

柴山 市長公室長
　日本全国に６か所しかない国指
定のナショナルサイクルルートの一つである「つく
ば霞ヶ浦りんりんロード」をまちづくりの起点にす
ることは、地域活性化の有効な手段と考えます。サ
イクリストが利用しやすい走行環境を整備するなど、
りんりんロードを最大限に活用しつつ、市の観光振
興につなげていきます。

佐谷 教育部長
　現在、市では都市公園や、その他公園などを設置
しています。今後は公園施設内での学習や体験が可
能な、ビオトープのアイデアなども含め、市民の皆
様からのご意見を、公園施設に反映させながら、適
正に維持管理し、市民の皆様に安心・安全に施設を利
用していただけるよう公園運営を進めていきます。

秋山 総合戦略部長
　イベントや夏まつりを開催するなど、様々な企画
に取り組んできており、引き続きこれらの取り組み
のほか、SNS を使った PRに努めていきます。規模
拡大については、地元の生産者や事業者への支援の
強化に取り組み、ふるさと納税への商品の増大や、
新たな販売先の開拓を進めていきます。

五十嵐 建設部長
　市では、倒壊のおそれがある空家については、所
有者に適正な管理を促すとともに、法律に基づき「特
定空家」に認定し対応することにしています。また、
空家になった場合には、早めに市の空家バンクに登
録していただき、危険な空家を少しでも減らすこと
ができるよう、働きかけを行っていきます。

石川 副市長
　子育て世帯の支援では、出産・
小学校・中学校入学時のお祝い金として、計 30万
円の給付を昨年度末から開始し、今年度からは「子
育て 3step 応援金」として実施しています。ご提案
いただいた「桜川市就職お祝い金」については、人
口減少の割合が高い若者向け対策として有効な取り
組みであると考えます。

佐伯 経済部長
　市では現在、LINE、facebook、X（旧 twitter）、
YouTube などの SNS を活用するのに加えて、桜川
市観光協会のアカウントからも、情報や魅力を発信
しています。市としては、一定の登録者数確保に向け、
各 SNSや広告を活用するなど、効率的かつ効果的な
方法を企画していきたいと考えています。
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